



CHERS CONFRES,

Nous espérons que chacun d'entre vous sera plein de vie et d'espoir en ces jours où nous nous préparons à célébrer la fête de notre patron et fondateur St Camillus de Lellis. L'exemple de ce géant de la charité a éclairé et séduit nos cœurs au point d'orienter notre choix vocationnel dans cet Ordre fondé par lui pour le service total et intégral des malades.

Il ne s'agit pas d'un choix anodin, puisque nous-mêmes, par des vœux solennels, avons choisi de consumer définitivement notre vie dans ce saint service, dont nous réalisons chaque jour l'importance et la nécessité. Aujourd'hui encore, à travers notre ministère, Jésus s'approche de toute personne blessée dans son corps et dans son esprit, et verse sur ses blessures, ses échecs, ses humiliations et son désespoir l'huile de la consolation et le vin de l'espérance. Ce ministère que Dieu nous confie est grand. C'est pourquoi nous devons toujours l'accueillir comme des serviteurs humbles et inutiles par lesquels Dieu continue à construire son Royaume.

En tant que Conseil général, nous vous encourageons à continuer à vivre votre ministère avec joie et enthousiasme, afin que les hommes et les femmes de notre temps puissent encore trouver des raisons d'espérer et de croire en Dieu, qui s'est fait homme pour sauver l'humanité. Nous espérons que la fête de notre Saint Patron renouvellera en chacun de nous la motivation initiale de notre consécration, que la Sainte Mère l'Église tient en haute estime.

Nous rappelons les paroles du Pape François aux capitulaires en mai 2022 : *" Chers frères, je veux avant tout vous remercier pour ce que vous êtes et ce que vous faites dans l'Église. Si nous voulons offrir aux gens un bon "hôpital de campagne", où ceux qui sont blessés peuvent rencontrer et sentir la proximité et la tendresse du Christ, si nous voulons cela, nous ne pouvons pas nous passer du charisme de Saint Camillus de Lellis."*

Ici à Rome, l'expérience que nous vivons depuis plus d'un an dans l'animation de l'Ordre renouvelle en nous cette profonde certitude de la bonté de notre charisme. Les visites que nous avons déjà faites et les rencontres internationales que nous avons eues au cours de ces mois nous ont permis de voir, d'écouter, de respirer et d'apprécier la force de notre famille religieuse à travers l'engagement de chacun.

Dans le but d'accompagner, de soutenir et de renforcer la foi commune de notre Ordre vers un avenir d'espérance, nous avons consacré cette première année de notre mandat à la proposition d'un projet programmatique ou d'un plan stratégique pour l'ensemble de l'Ordre.

Comme beaucoup d'entre vous le savent, un plan stratégique est un outil scientifique qui permet à des organisations comme la nôtre de poursuivre leur mission avec une fidélité créative aux besoins et aux exigences de notre monde en constante évolution.

Le monde de la santé dans lequel nous opérons peut être considéré comme un paradigme de notre contexte actuel, qui exige générosité, mais aussi professionnalisme et compétence. L'instrument du plan stratégique, utilisé dans de nombreux autres Ordres et Instituts ecclésiastiques, nous semble plus que jamais nécessaire aujourd'hui, car il nous permet de porter un regard attentif et constant sur la réalité afin de rechercher, dans la prière et en collaboration avec l'Esprit Saint, les voies et les moyens appropriés pour le renouvellement et le progrès.

Le contenu de notre plan stratégique est donc la mise en œuvre concrète du besoin de renouvellement de l'Ordre contenu, entre autres, dans les résolutions du Chapitre général de mai 2022, dans le document *Projet camillien pour une vie créative et fidèle* (mai 2013), dans le *Statut des Ordres* présenté par la précédente Consultation générale (mai 2022), et dans le rapport de chaque Supérieur majeur reçu par la Consultation en janvier 2023. L'idée de ce plan stratégique a été présentée aux supérieurs majeurs par vidéoconférence en janvier 2023, et son contenu a été largement discuté et enrichi avec eux lors du rassemblement présidentiel de juin 2023 à Rome. Le texte final que vous recevrez prochainement sera la synthèse de tout ce travail d'écoute, d'échange et d'étude que nous espérons mettre en œuvre ensemble dans les années à venir.

Je remercie chacun d'entre vous pour votre soutien, votre collaboration et vos prières fraternelles. Nous avons eu l'occasion de rencontrer certains d'entre vous, et nous espérons rencontrer et connaître les autres au cours des visites que nous continuerons à effectuer dans les provinces et les délégations de l'Ordre. Je vous assure de ma prière personnelle et de celle de tout le Conseil, et je vous salue fraternellement avec les paroles du Pape François adressées à tout l'Ordre lors du dernier Chapitre général : *" Je vous invite donc à puiser toujours à nouveau dans la sève des Béatitudes, pour porter, avec douceur et simplicité, la joyeuse annonce aux pauvres et aux plus petits des hommes d'aujourd'hui. Je souhaite également que vous vous fortifiiez mutuellement dans la confiance que le bien donné à une sœur ou à un frère qui souffre est un don fait à Jésus lui-même, et que ce qui est vécu et offert chaque jour avec joie, même si c'est invisible aux yeux du monde, n'est jamais perdu mais, comme une graine tombée en terre, germe et porte du fruit.*

Et ne négligez pas de chérir la mémoire du premier amour, avec lequel Jésus a conquis votre cœur, pour toujours renouveler votre choix de la vie consacrée à partir des racines. Revenez toujours aux racines du premier amour, car c'est là que se trouve notre identité religieuse : le premier dialogue avec Jésus, l'appel".

Que la fête de notre fondateur soit l'occasion de raviver notre enthousiasme à servir les malades et les personnes souffrantes avec la certitude que nous servons Notre Seigneur.

Bonne fête de la Saint Camillus et renouvez vos vœux avec mille bénédictions !

p. Pedro TRAMONTIN
Superior General & General Consultors

N.B. : Message traduit en anglais-français-espagnol-portugais-allemand-polonais, à partir de l'original en italien, avec le traducteur Deepl.